

卓 話：音を楽しむ 稲田憲治君



あれは25年前の高校一年生の時でした。クラスに可憐な女の子がおりました。一目ぼれという言葉があるとすれば、まさにこれを言うのでしょうか。

それまで女の子に心乱れることのなかった私は、以来狂おしい日々を過ごすことになったわけです。

寝ても醒めても彼女のことだけ。この胸のうちを何とか伝えたい。しかし、シャイな心は思うにまかせず悶々としておりました。

1学期が終り2学期も始まり、9月も過ぎ、半ばヤケになっていた10月だったと思います。卓球部の練習がいつもより早く終り、放課後の教室で1人、彼女の椅子にかけながら夕日の沈むのをぼんやりと見ていました。持ち続けていた手紙を今この机の中に入れれば結果が出る。

しかしその答の良否は。そんなことを考えながら手紙はため息と一緒に学生服のポケットへ入りました。その時でした、後のドアが開き彼女の姿が現われたのです。

暮れなずむ夕日が彼女のほほを染め、うつむきかけた口許からハッキリと「稻田君」と天使の声が発せられたのです。それは「モーツアルトのミサ曲」のように美しくこの世のものではありませんでした。その時の私のおどろきと、うれしさはたとえ様もありませんでした。

道を尋ねられ、案内をした20分たらずの道のり。私はその間、天上の音楽を聞く様に彼女の言葉を感じていました。それから2人の交際は始まりました。「やは肌のあつき血潮に触れも見て…」恋と呼ぶには恥ずかしすぎる気が致します。

交換日記で始まった交際。そして2年目の10月彼女の家へと招かれました。思っていたよりシンプルな部屋にはセーラー服が壁に掛けられ机の上の花が印象的でした。初めて見るセーター姿に、まぶしさと、とまどいを感じながら出されたジュースを何杯もおかわりしていました。

やがてテープレコーダーからあの「メンデルスゾーンのバイオリン協奏曲」が流れました。第1楽章の最初から主題が鳴り、美しく甘く透明な感傷が部屋の中を満しました。淀みのない曲の流れの中で私は彼女の横顔の伏せられた瞳を見続けていました。曲が終り「この曲を貴方にあげます」と彼女はやはり伏し目がちに言いました。テープをもらったのではありません。曲を私にくれるというのです。次の日買ったレコード。来る日も来る日も聴き続けました。こんなに聴いたレコードも私の中では初めてです。青春の真中でいちずに心を傾けた彼女への憧憬だったのでしょう。レコードが鳴る度にあの日の白いセーターを思いスラックス姿が彷彿としてきます。

そして3年生も終り、彼女が東京の大学へ行く前日、2人は公園で会いました。池のほとりを歩き3年間の思い出を話し合いました。その時も2人の間にはメンデルスゾーンは鳴っていました。やがてベンチに腰をかけ、長くなった2人の影を見つめながら彼女は、これから不安を話しました。誰もいなくなった公園は私達2人をどう扱っているのか戸惑っていた様です。うすくれないの夕日の中で彼女は立ち上り、「さよなら」と一言、うしろ姿で言いました。

遠くほのかな春の日。音楽は思い出を取り戻させ、ただただ美しい。こんな聴き方は音楽本来の聴き方ではないかもしれません。思い出を音楽に投影しているのだと思います。もっと自由に、ただ音を楽しむことが、味わうことができたらと思うのですが。



三条北ロータリークラブ週報

ROTARIANS —— UNITED IN SERVICE —
DEDICATED TO PEACE

ロータリアン —— 奉仕に結束 —— 平和に献身
国際ロータリー会長 チャールズ・C・ケラー 第256地区ガバナー 安藤文夫

例会日
1988. 3 . 1
累計 No 63
当年 No 33

会長／樋口金占
幹事／平松利朗
SAA／芦田義重

例会日／火曜日 PM12:30~1:30
例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111
事務局／三条市西四日町3-13-25
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 卓話「音楽の楽しみ」稻田憲治君
出 席： 本日の出席 38名中34名
先週の出席率 38名中34名 89.47%
先週のメークアップ： 2月26日新潟東RCへ 中條耕二君
ヴィジター： 三条RCより 大谷幸平君 五十嵐昭一君 渡辺惣吉君 広岡豊作君 堀川政雄君
三条南RCより 堀越信実君

会長挨拶： 樋口会長

第63回の例会でございます。多くのお客様本日はありがとうございます。3月3日はひなまつりです。ひなまつりには必ず桃の花が飾られます。桃の花は中国の原産らしく大和時代に日本に来たといわれております。なぜひなまつりに桃の花を飾ると申しますと、中国の神話に桃源郷の中で繁殖が旺盛でめでたい花であるといわれています。それにつきましても中国の話でございますが、冬至の日に81枚の梅の花びら書いて1日1枚づつ色を塗って81枚の花びら全部色を塗り終わると春がくるという美しい習慣があります。日本では奈良の東大寺二月堂のお水取りの儀式が今年は3月12日にあります。それは冬至から81日目が水取の行事であります。9の数字をベースにした智慧であると言われております。その他には四九36日大寒の頃、五九45日を立春の頃、八九72日ひなまつりの頃と言われております。又本日の卓話の稻田さんよろしくお願ひ致します。これで挨拶を終ります。

幹事報告： 平松幹事

◇地区協議会（柏崎東RCホスト）の申込みが来ています。義務出席者、次期会長、幹事、各委員長 時所 4月14日(土)、15日(日) 柏崎市民会館
◇見附RC創立5周年記念講演会の案内が来ています。日時・場所 3月5日(土) 見附市中央公民館大ホール

◇直江津 R C 創立30周年記念式典の案内が来ています。日時・場所 6月12日(日) リージョンプラザ

◇館林 R C 創立30周年記念式典の案内が会長、幹事宛に来ています。日時・場所 4月17日(日) 館
林三の丸芸術ホール

◇新発田 R C 30周年記念誌が惠送されて来ています。

◇R.I.から R.I.会長指名委員会委員推薦の件について通達が来ています。

◇国際ロータリー広報諮問委員会より報道関係会員の調査が来ています。

誕生日： 3月 6日 目黒宣行君

3月 7日 山上茂夫君

3月17日 鈴木英友君

3月23日 羽賀一夫君

3月30日 中條耕二君 大野新吉君

3月31日 山崎 勲君

3月 5日 木宮 隆君奥様 康さん

3月21日 白崎哲男君奥様 輝子さん

3月23日 大野新吉君奥様 勝子さん

結婚記念日： 3月 1日 木宮 隆君

3月 2日 本間建雄美君

3月 7日 山上茂夫君

3月12日 河井増雄君

3月25日 丸山誠一君

3月21日 阿部誠一郎君 石川勝行君

3月29日 粉川昭蔵君

ニコニコBOX：

五十嵐英雄君 三条の玉三郎デス。月岡の秀奴

佐藤義英君 新年会大変楽しかったです。特に芸者さんにはほれぼれしました。翌日のわるよ
いが心配でしたが!!

今井克義君 28日の日曜日、ゴルフ歴10年ではじめて猛フブキの中でゴルフをしてみました。
いよいよ春デス。皆さんゴルフを楽しみましょう。

渕岡 茂君 今度の日曜日展示会ですが、毎年3月の第1日曜日には雪が降っています。今年
は雪が降らない様祈るばかりです。

粉川昭蔵君 先週のパーティー親睦委員の皆さん御苦労様でした。30年前上野のお山以来の対
面でした。

中條耕二君 久しぶりの例会です。又韓国へ行ってきました。皆さんお元気で何よりです。

梨本清一君 親睦委員会の御健闘に心より敬意を表して。

芦田義重君 春が間近に来ております。桜見物を楽しみにしております。今日の稻田会員の卓
話も楽しみです!!

村山誠一君 ロータリー記念日の一夜ありがとう。

本間建雄美君 稲田憲治君の卓話楽しみにしています。

高橋彰雄君 親睦委員の皆さん大変御苦労さんでした。本当に楽しかったです。

羽賀一夫君 先週の新年会楽しかった。でも今後芸者をよぶのはやめてもらいたい。ステテコ
をはいた芸者なんて見たくない。

河井増雄君 楽しい新年会。幹事さんご苦労様でした。

樋口金占君 幸運の集いの親睦委員の皆さん方の大活躍と宴会を盛り上げて下さった参加会
員に対し厚く御礼申し上げます。次回がまた楽しみです。

米山樊学：

稻田憲治君 最高に楽しい夜を過させていただきました。6月の旅行がもっと楽しみです。御
協力に感謝! /

今井克義君 先日のゴルフ同好会の遠征コンペ、今日中條さんより思い出多い写真をいただき
ました。ありがとうございます。

落合益夫君 イナケンヤッコさんの楽しい卓話を期待して。

吉川吉彦君

大野新吉君 北クラブ「新春の集い」におまねきいただきまして誠に有難うございます。又の
お呼びをお待ちてまんね!!

笛原勝治君 その節はダンさん方ぎょうさんお世話になりました。岩室においての時は声をか
てね。おまちしています。

斎藤正君 芸の道の厳しさをしみじみ感じた春の集いでした。丸山ディレクターに感謝し
て。

定例理事会：

◇周年行事出席件

◇会員増強の件

◇三条RCより台湾親善旅行（北斗RC例会出席）のお誘いを受けた件について

次週例会： 3月 8日 卓話 今井克義君

次々週例会： 3月15日